
- 1 - 

第 13 回雲南市下水道事業に関する審議会 議事録 

１．と き：平成 29年 11 月 14 日（火） 午後１時 30 分～午後 2時 40 分 

２．ところ：水道局 1階会議室 

３．出席者 

（審議会委員） 

内田慶吉委員、坂田和子委員、勝部新治委員、塔間絹子委員、難波 勝委員、 

田部昌典委員、片寄健治委員、若槻秀夫委員、徳島義孝委員、金山壽忠委員 

（委員 10人） 

（事務局） 

 藤井副市長 

稲田部長、岸野次長（兼総務課長）、河角次長（兼営業課長）、飯島工務課長、菅田下水道課

長、「下水道課」新田 GL、錦織主事「総務課」足立主幹、「営業課」吉野主幹 

（事務局 10 人） 

[次第] 

１．開会（菅田） 

(1) 欠席者の報告 

（和田彰雄委員、本間良一委員 2 人） 

(2) 雲南市下水道事業に関する審議会条例第６条第２項に基づき、委員の半数以上が出席し

ており会議が成立していることを報告。 

２．あいさつ 

  藤井副市長 

３．会長あいさつ 

---------------------以後、審議会条例第６条第３項に基づき、会長が議長となる---------- 

４．審  議 

金山会長 
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 それでは、議事に入ります。 

（1）「平成 28 年度決算について」事務局から説明願います。 

事務局 

（1）「平成 28 年度決算について」説明。 

［質疑・応答］ 

金山会長 

説明が終わりました。ご意見・ご質問は、ありませんか。 

難波委員 

 農業集落排水の経費回収率の勾配は、下がっているが率が上がる方法があれば説明願いた

い。 

事務局  

 農業集落排水の回収率が下がっている原因は、人口減少で使用水量も少なくなっていると考

えられます。今後も使用料の増が見込めない中、施設の維持経費の縮減を図るため施設の統廃

合を進めていきたいとおもいます。 

金山会長   

ほかにありますか。ないようですので（2）「平成 29 年度主要事業の進捗状況について」説明

してください。 

事務局 

（2）「平成 29 年度主要事業の進捗状況について」説明。 

［質疑・応答］ 

金山会長 

説明が終わりました。ご意見・ご質問は、ありませんか。ないようですので（3）「平成 29

年度使用料過年度分収納状況について」説明してください。 

事務局 

（3）「平成 29 年度使用料過年度分収納状況について」説明。 
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［質疑・応答］ 

金山会長 

説明が終わりました。ご意見・ご質問は、ありませんか。 

田部委員 

 収納率の 39.3％は、使った量で本来入るべきものですか。 

事務局 

 平成 29年度に繰り越した分です。 

田部委員 

 水道料金の収納率はどうですか。また収納率の改善はできませんか。 

事務局 

 上下水道の収納率は、相違しています。口座振替と納付書があり口座振替にしていただくよ

うお願いをしています。 

田部委員 

 水道局が個人に頼みにいくしかないのですか。 

事務局 

 水道は、給止という方法がありますが、下水道は、環境上止めることはできません。 

田部委員 

 上下水道の滞納は、同じと考えていました。 

事務局 

 収納率は、県下でもトップクラスです。平成 22 年や 23年の債権も引き継いでいるわけです

が、生活困窮者、高齢化世帯の増加による滞納が今後の課題です。 

金山会長 

 口座振替と納付書の割合はどれくらいですか。 

事務局 
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 調べて後で報告します。 

金山会長 

 今後、口座振替への取り組みが必要と考える。 

事務局 

 生活実態には生活困窮者であったり、所在不明であったりといたしかたなく不納欠損が生じ

ていますが、その残がこれほどであります。100％の調査も現状ではむずかしく、生活困窮者に

あっては、福祉部が自立支援にも取り組んでいます。 

塔間委員 

 未納額 384 万円は、何世帯くらいですか。 

事務局 

 約 260 人で、世帯としてもほぼそれくらいになるとおもいます。 

金山会長   

ほかにありますか。ないようですので（4）「受益者負担金・分担金について（今後の予

定）」説明してください。 

事務局 

（4）「受益者負担金・分担金について（今後の予定）」説明。 

［質疑・応答］ 

金山会長 

説明が終わりました。ご意見・ご質問は、ありませんか。 

徳島委員 

 個人的な意見ではありますが、普及率も残り 10％になっていますので 10 万円がよいと考え

ます。木次・三刀屋処理区では 70坪にあたります。 

事務局 

 まだ案を出していませんので、案を出してから審議会でご審議をいただきたい。 
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金山会長 

 本日のスケジュール案に沿って今後進めてください。 

事務局 

 スケジュール案に沿って今後進めていきたい。 

金山会長 

 内容については、今後検討すればよいと考えます。 

金山会長   

ほかにありますか。ないようですので（5）「公共ますの設置に関する要綱について」説明し

てください。 

事務局 

 （5）「公共ますの設置に関する要綱について」説明 

［質疑・応答］ 

金山会長 

説明が終わりました。ご意見・ご質問は、ありませんか。 

ないようですので、その他（1）「下水道施設災害支援協定について」説明してください。 

事務局 

 その他（1）「下水道施設災害支援協定について」説明。 

金山会長 

説明が終わりました。ご意見・ご質問は、ありませんか。 

徳島委員 

 災害支援にいったとき停電でトイレに困ったと聞いた。マンホール型トイレを危機管理室と

ともに検討されてはどうですか。 

事務局 

 都市では公園などで、下水管路を利用した災害時のトイレの設置ができる場所もあります。

但し雲南市の管路は小さいのでむずかしいとおもわれますので、処理場を利用する方がよいと
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考えます。 

金山会長 

 水はペットボトルでよいが、災害時の下水は困る。今後災害時における検討が必要である。 

事務局 

 先程の件ですが、口座振替 94％、納付書 6％です。 

金山会長 

ほかにありませんか。 

ないようですのでこれで終了し事務局へお返しします。 

部長 

閉会あいさつ。 

-----------------------------( 審議会終了 )---------------------------- 


